

## **Volverán a repicar las campanas de S. Nicolás**

(Viene de la ÚLTIMA página).  
campanas —las de mayor peso— fueron aprovechadas para la construcción de cañones. La torre, por lo tanto, quedó desmantelada.

### **EN 1826, POR ORDEN DE FERNANDO VII, LOS CAÑONES PASARON DE NUEVO A SER CAMPANAS**

En 1826, Fernando VII dio orden de que se compensara el tributo, devolviendo a la I. I. Colegial de San Nicolás, el material entregado tres años antes. De este modo, las campanas, previa fundición de los cañones, volvieron a sus sitios respectivos.

—Cuando doblan— nos dice uno de los operarios—, suenan a fe y a patriotismo. Fueron centinelas protectoras de nuestra ciudad; vigia de nuestras costas. Llaman a los fieles a la casa de Dios; vibran de alegría y de dolor, y en la guerra se convierten en nuestros mejores soldados.

### **LAS OCHO CAMPANAS COSTARÍAN HOY UNOS DOS MILLONES Y MEDIO DE PESETAS**

Don Juan Nacher Ases, experto fundidor de Adzaneta, nos dice que el juego de campanas costaría hoy unos dos millones y medio de pesetas. Las reparaciones ascenden a unos once mil duros. El señor Nacher, en su pueblo natal, funde campanas para casi todo el mundo:

—Es un secreto que heredamos de padres a hijos. Casi todas estas campanas salieron de Adzaneta, de la firma Roses, donde trabajan unas 45 personas.

### **¡ALELUYA, YA VOLTEAN LAS CAMPANAS!**

Sí, amigo; dentro de pocos días voltearán las campanas. Todas dispondrán de cabecera de hierro, y el campanero, con su ayudante honorífico, el joven Antonio Herrero Rivas, con poco esfuerzo, lograrán que repiquen y volteen. Un acontecimiento en la vida de nuestra ciudad. Cantarán otra vez, todas juntas, las «guerreras» de 1823.

¡Aleluya!

**VIDAL MASANET**